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АЭХК посетили представители
Общественного совета по вопросам
безопасного использования атомной энергии
в Иркутской области
Представители Общественного совета по вопросам безопасного использования атомной энергии в Иркутской
области 22 января совершили ознакомительную поездку на Ангарский электролизно-химический комбинат.

Совет был создан в декабре 2007 года, в него входят 15 человек — представители экологических организаций,
средств массовой информации, органов законодательной и исполнительной власти, ученые, медики. Одна из
главных задач совета — общественный контроль за деятельностью Международного центра по обогащению
урана.

Монолог Жванецкого по-прежнему актуален: нельзя рассуждать о взлетах и падениях Голливуда, не
посмотрев ни одного фильма, и недопустимо делать какие-либо выводы о деятельности атомщиков, будучи не
знакомым с производственными технологиями. Так рассудили представители Общественного совета и
сделали первый шаг — побывали на ознакомительной экскурсии: посетили промплощадку электролизного
комбината, информационный центр Росатома, склад хранения обедненного гексафторида урана.

Юрий Фалейчик, председатель Иркутского областного общественного совета по вопросам безопасного
использования атомной энергии, депутат Законодательного Собрания, Иркутской области: «Общественники
экологической направленности очень много мифов породили по поводу „байкальского Чернобыля“, например,
какие-то ужасы по поводу возможных взрывов в Ангарске, у нас появился интерес — а что же за этой
информацией кроется. Правда это или неправда, мифы эти как-то опираются на реальность или не
опираются».

Главная задача регионального совета — получить ответы на вопросы о реализации в Иркутской области
проектов в сфере атомной энергетики. В федеральном агентстве по атомной энергии с пониманием отнеслись
к инициативе создания совета, предложив новой структуре войти в состав общественного совета Росатома. В
целом положительное впечатление участников от экскурсии омрачил только один факт — одному из
представителей совета не разрешили пройти на территорию комбината с личным дозиметром, сотрудники
предприятия снабдили экскурсантов своими измерителями радиационного фона. Кому удалось пройти на
АЭХК с личным дозиметром, так это первому вице-премьеру Сергею Иванову во время рабочего визита в
октябре 2007-го. Показания, по словам специалистов, составили от восьми до четырнадцати микрорентген в
час на протяжении практически всего маршрута, что совпадает с измерениями сотрудников предприятия.

Александр Тетерин, помощник генерального директора АЭХК по информационной политике: «Может быть за
исключением емкостей с готовой продукцией, где по своей физической природе, там, где и должно находиться
радиоактивной вещество, и фон у этих емкостей составляет 250 микрорентген в час. Что это означает — что
если мы летим в самолете, то мы получаем такую же дозу, а может быть и больше».

Собравшиеся неоднократно подчеркнули, что совет ни в коем случае не является контрольным органом.
Решения совета носят рекомендательный характер, на его заседания будут приглашать экспертов и
наблюдателей. Представители средств массовой информации выразили сомнение относительно того, будет
ли служить создание общественного совета гарантией информационной открытости.

Юрий Ножиков, губернатор Иркутской области с 1994-1997 гг.: «Держать за дурачков, которых будут водить и
показывать, а они по существу знать ничего не будут. Так вот я вам скажу, что я примерно знаю участников
совета, у каждого из которых есть имя, фамилия и отчество и если нам не дадут возможности убедиться в том,
в чем мы хотим убедиться — мы выйдем из состава совета. Мне уходить в отставку не привыкать».
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В первоочередных планах общественного совета — наладить контакты с аналогичными структурами в других
субъектах России и за рубежом. В следующий раз представители совета соберутся вместе пятого февраля —
на это число намечено публичное слушание доклада по итогам экологического мониторинга АЭКХ,
подготовленного Лимнологическим институтом.
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